

"Españoles en órbita", de Marino Gómez Santos. Editorial Afrodisio Aguado. Madrid, 1964.

No podemos decir tal vez que Marino Gómez Santos ha creado un nuevo género literario-periodístico, pero lo que sí es seguro es que ha creado un nuevo gusto y una afición en los lectores de periódicos, que es el de encontrarse con los rasgos fundamentales de aquellas personas cuyos nombres son objeto de conversación habitual. Si no

nos contentáramos con un retrato académico, bien perfilado y acabado, para conocer algo más que las apariencias definitorias de una personalidad, es seguro que podrá servirnos el breve retrato psicológico que firma Gómez Santos para conocer mucho más que la fisonomía de los personajes de que se ocupa. El éxito de la sección que de vez en cuando escribe en "Pueblo" lo atestigua.

Es precisamente el texto de algunas de las "Pequeñas biografías" aparecidas en el citado diario el que ahora ha reunido en un volumen, editado con bella tipografía y muchas ilustraciones. De entre las varias figuras sobre las que ha escrito Gómez Santos ha elegido, como más representativas, las de Alejandro Casona, conde de Mayalde, Emilio Romero, José Iturbi, José Luis Sáenz de Heredia, César González Ruano, Pablo Sorozábal, Juan Ignacio Luca de Tena y Pepe Luis Vázquez.

El estilo rápido y fugaz, de trazos generales, pero expresivo y sugeridor, que utiliza Marino Gómez Santos tiene un buen ejemplo en el conjunto de biografías que componen el libro. S. G. H.

*La Hoja del Lunes*

*26. Oct. 1964*